

EDITORIAL

Dr. C. Eduardo Julio López Bastida¹

E-mail: kuten@ucf.edu.cu

¹ Universidad de Cienfuegos. Cuba.

ANIVERSARIOS Y FUTUROS DESAFIOS

Este es el último número ordinario del año 2018, y es importante dedicar nuestro editorial a convocar la participación de nuestros lectores, con artículos científicos, en los próximos números que serán dedicados a conmemorar el 40 Aniversario de la Universidad de Cienfuegos y el 200 Aniversario de la fundación de la ciudad de Cienfuegos, ambas sedes institucional y local respectivamente de nuestra revista.

La Universidad de Cienfuegos fue fundada el 6 de diciembre de 1979. Tiene como misión garantizar la formación integral y la superación continua de los profesionales que demanda la sociedad con calidad y pertinencia. Además, esta institución consolida, desarrolla y promueve la ciencia, la innovación y la cultura, en correspondencia con las necesidades del desarrollo sustentable del territorio y el país.

En las aulas de la universidad cienfueguera estudian más de 8 000 alumnos de pregrado y más de 2 000 de posgrado repartidos en dos sedes centrales y 7 filiales universitarias. La universidad también posee 7 facultades (Ingeniería, Ciencias Económicas y Empresariales, Ciencias Sociales, Ciencias Agrarias, Ciencias de la Cultura Física y el Deporte, Humanidades y Ciencias Pedagógicas. Además, tiene 10 programas de maestría y 4 doctorados en proceso de reconformación. Se han graduado en sus cursos académicos (tanto de pregrado como de posgrado) estudiantes cubanos y estudiantes provenientes de 68 naciones de América Latina y el Caribe, África y Europa. Mantiene intercambio académico con más de 200 universidades y otras instituciones de investigación de todos los continentes.

Con motivo del aniversario de nuestra casa de altos estudios la Revista Universidad y Sociedad convoca a todos los interesados para que envíen a nuestra dirección artículos científicos sobre el tema: Alianzas Estratégicas para la internacionalización de la Educación Superior: Retos y perspectivas, los cuales previa revisión y selección serán publicados en el número primero del próximo año.

Por otra parte, el 22 de abril de 1819 fue fundada la ciudad de Cienfuegos, sede de nuestra universidad. Esta es una ciudad de aproximadamente 200 000 habitantes, capital de la provincia cubana del mismo nombre. Su ubicación a la orilla de la bahía de Jagua de 88 km² constituye el principal distintivo de la misma.

Cienfuegos debe su origen al interés de las autoridades imperiales españolas por desarrollar nuevas ciudades en la isla, lo cual aprovechan un conjunto de colonos para fundar la villa a la que nombraron Fernandina de Jagua. Diez años más tarde, en 1829, el Rey autoriza el cambio de nombre de la villa que desde entonces se llama Cienfuegos, en honor al Capitán General de la Isla de Cuba en aquella época José Cienfuegos Jovellanos. En julio de 2005 su centro histórico urbano fue declarado Patrimonio Cultural de la Humanidad por la UNESCO, debido a sus valores arquitectónicos clásicos y bien conservados típicos del Siglo XIX americano.

En saludo a este acontecimiento se convoca también a todos los interesados para que manden a la dirección de nuestra revista, artículos científicos (especialmente sobre Cienfuegos), con el tema: Ciudades patrimoniales: retos para su sustentabilidad, los cuales previa revisión y selección serán publicados en el número segundo del 2019.

En ambos casos un jurado formado por prestigiosas figuras del mundo académico de la Universidad y Ciudad de Cienfuegos seleccionará los mejores trabajos, que posteriormente recibirán un reconocimiento especial de la Editorial Universo Sur.

Por otra parte nos es grato informales que a partir del 2019 vamos a introducir algunos cambios en nuestra revista, para garantizar una mayor calidad de la misma. Estos cambios van a estar concentrados fundamentalmente, en dividir el índice temático, para una mayor comprensión del mismo, en un tema principal, denominado punto de vista, dedicando cada número a una importante temática relacionada con la universidad y la sociedad, el cual socializaremos

con antelación para que todos los interesados participen. Contará a su vez con 5 secciones fijas, las cuales hemos relacionado con las líneas de investigación la Universidad de Cienfuegos, las cuatro primeras con los doctorados que ofertamos, las mismas serían: Procesos educativos de enseñanza-aprendizaje, aportaciones y transformaciones a los procesos educativos para mejorar el vínculo universidad-sociedad, procesos sociales de la Ciencia, Tecnología e Innovación Tecnológica; Economía, desarrollo regional y local y cooperación internacional; Contribuciones ingenieriles a la sostenibilidad y Derecho, salud, comunicación, deporte, cultura, recreación y turismo en función del bienestar social.

También comenzaremos a realizar investigaciones para ir introduciendo paulatinamente, a partir de sus ajustes, nuevas concepciones y procedimientos para el arbitraje por pares de los artículos de nuestra revista, que los haga más abiertos, participativos, transparentes y rápidos de manera que nuestros usuarios, tanto escritores de artículos, evaluadores como lectores queden satisfechos con la calidad del trabajo realizado. Consideramos este problema una de los mayores desafíos de nuestras revistas, en especial en Latinoamérica, para aumentar más la calidad de lo publicado, por lo que estamos abiertos a intercambiar con otras editoriales sobre el tema y dedicar, quizás, publicaciones y otros tipos de intercambios conjuntos al respecto.

Durante esta etapa también trabajamos en la actualización y renovación del Consejo Editorial de nuestra revista, por lo cual pedimos que si hay alguna persona interesada en ser miembro de este consejo, porque piensa que puede aportar con su experiencia personal, se comunique con nosotros para valorar su inclusión en el mismo.

La revista agradecería sobremanera la opinión de todos nuestros lectores sobre las cuestiones aquí planteadas, los cuales pueden hacerlo escribiendo a nuestro correo uys-editor@ucf.edu.cu. También nos gustaría contar con su ayuda para la socialización a colegas y amistades interesadas en los temas aquí tratados, con el objetivo de lograr una mayor participación de personas en los números futuros.